

**Notes d'allocution
pour l'honorable Noël A. Kinsella,
Président du Sénat**

**Réception à l'occasion de la retraite de
l'honorable Marilyn Trenholme Counsell**

Le 5 février 2009

Honorables sénateurs,
Distingués invités,
Mesdames et messieurs,

J'ai le plaisir de vous accueillir ici aujourd'hui à l'occasion de la retraite de notre nouvelle ancienne collègue l'honorable Marilyn Trenholme Counsell, qui a enrichi le Sénat de sa présence pendant cinq ans. M^{me} Trenholme Counsell avait le cœur à l'ouvrage et beaucoup à offrir, mais peut-être pas assez de temps pour accomplir toutes les tâches inscrites à son agenda. Je soupçonne que 20 ans seraient encore insuffisants. Illustre Canadienne et, je le dis non sans fierté, une concitoyenne du Nouveau-Brunswick, elle est arrivée au Sénat avec une feuille de route remarquable et diversifiée ayant pour principaux axes la médecine et la politique.

Consultante au ministère de la Santé et des Services sociaux du Nouveau-Brunswick et diététiste principale au ministère de la Santé de l'Ontario, la sénatrice Trenholme Counsell a été omnipratricienne à l'Hôpital général de Toronto et au Sackville Memorial Hospital au Nouveau-Brunswick. Tout au long de sa carrière, elle a travaillé avec autrui et œuvré pour la santé et l'amélioration du bien-être des autres.

Elle a commencé sa carrière politique en 1987 lorsqu'elle a été élue à l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick pour représenter la circonscription de Tantramar. À titre de députée, elle a siégé à de nombreux comités et présidé le Comité de l'intégration scolaire. Sa nomination au nouveau poste de ministre d'État pour la Famille a représenté le couronnement de sa carrière au gouvernement. En reconnaissance des initiatives de son ministère, les Nations Unies ont remis le prix de l'Année internationale de la famille à la province du Nouveau-Brunswick en 1995.

Peu après avoir été nommée lieutenant-gouverneure du Nouveau-Brunswick en 1997, M^{me} Trenholme Counsell a fait de l'alphabétisation de la petite enfance son cheval de bataille. Bénéficiant de son appui, le programme *Born to Read/Le goût de lire* est maintenant offert dans l'ensemble de la province et chaque nouveau-né reçoit à l'hôpital ses premiers livres pour bébés qui le suivront à la maison. Elle a aussi instauré le Prix du lieutenant-gouverneur pour le Programme d'alphabétisation de la petite enfance, décerné à des hommes et à des femmes de la province qui jouent un rôle exceptionnel dans la vie des jeunes enfants.

M^{me} Trenholme Counsell a été nommée sénatrice en 2003. La majeure partie du travail qu'elle a accompli pendant ses cinq années au Sénat reflète son intérêt profond pour le développement, la santé et l'alphabétisation de la petite enfance, de même que sa compréhension du domaine. Elle a siégé à plusieurs comités, dont le Comité de l'énergie, de l'environnement et des ressources naturelles, et le Comité des affaires sociales, des sciences et de la technologie. Elle a également été coprésidente du Comité mixte permanent de la Bibliothèque du Parlement.

Outre ses fonctions de sénatrice, M^{me} Trenholme Counsell n'a cessé d'offrir son soutien à maints organismes voués aux arts et à la promotion de la recherche scientifique, dont l'Atlantic Ballet Theatre, la Child Alliance de l'Île-du-Prince-Édouard, les Jeunesses musicales du Nouveau-Brunswick, l'Association canadienne des programmes de ressources pour la famille, le Library Program School District 2, la Fédération d'alphabétisation du Nouveau-Brunswick, le Conseil des arts du Nouveau-Brunswick, l'Association des soins palliatifs du Nouveau-Brunswick, Troubles d'apprentissages – Association du Nouveau-Brunswick, NB Youth Orchestra, l'Institut de l'appareil locomoteur et de l'arthrite et la Société canadienne du cancer (N.-B.)

La sénatrice Trenholme Counsell a été au service de ses concitoyens du Nouveau-Brunswick et du Canada tout au long de sa carrière; elle s'est ainsi distinguée comme chef de file, en particulier pour les femmes en médecine. Elle est la première et l'unique femme médecin à avoir été nommée au Sénat du Canada. Tout au long de son bref mandat au Sénat, elle a merveilleusement contribué aux travaux du Sénat et à l'atmosphère de collégialité qui y régnait généralement. J'aimerais maintenant inviter l'honorable Marilyn Trenholme Counsell à prendre la parole.

